

●巻頭のことば (今回は泥濘工務店社長 泥濘剛 さんです)

今日は泥濘剛です。今回は新井工務店の社報の巻頭の言葉で一筆をと言われ、今までにそんな経験ないのでさてどうしたものかと思案しました。「なんでも自由に」なんて言われましたがテーマが思い浮かばずあれこれ考え自分を紹介することにしました

実家は、岩手県九戸郡洋野町というところ。関東圏に出て早23年が経ちました。若い頃に自衛隊の貴重な経験もしました。現在単身埼玉県上尾市に住んで仕事場と家との往復生活です。好物はと尋ねられれば酒、中でも麦焼酎は毎晩のお供です。岩手の実家には妻と小学生の男女3人の子供が居り、盆暮れ以外にも子供達の行事に可能な限り参加する、良いお父さんを目指していますが・・・先代社長から引き継いだ泥濘工務店は新井工務店では最古参の1社であり50年来の付き合いになると聞いています。これからもこの関係を大切に続けていきたいと思っています。会社の皆さんそして協力会の皆さん、今後とも宜しくお願いいたします。



尚、次ページで出身地岩手県九戸洋野の紹介を従兄の光秋と共にちょっとさせてもらっていますので、読んで頂けると幸いです。

●現場だより 仮称 北区赤羽計画 (B敷地) 新築工



滝上班根岸職長・ヤシオ班佐々木職長・中川原班中村職長

●大工メンバー

(株)新井工務店
職長：後藤 烈也

(有)滝上建工
職長：根岸 宏明

(有)中川原工務店
職長：中村 良太

(有)ヤシオ
職長：佐々木 達雄

●解体メンバー

(有)大久保興業
職長：川崎 貴

敬称略

*元請：(株)長谷工コーポレーション

*概要：RC造 地上13階建 44.95m 共同住宅138戸 年内上棟予定
6月中現在2階立上り型枠施工中です

JR赤羽駅南口下車徒歩約10分の所に位置し 現場はA・B棟に別れています
新井工務店本体はA棟を担当しており、当社の大工はほぼ全員携わっている現場です。基礎工事中は苦戦を強いられましたが後藤職長の下 地上階に出て現場は正常サイクルに戻りつつあります。後藤職長は現場に寝泊まりを噂される鉄筋屋の某職長の圧力にも負けず、日々他職間の調整に努める毎日です。一日の終わりに光山統括職長への写メ報告は重要なルーティーンとなっています



●現場パトロールアラカルト

耐力上疑問な納まりはしない

写真の様なスラブ大引きの納まりは(T字)危険です。突き当たる側の大引きに支保工を建てましょう(この様な納まりにならない様計画配置重要)



「ロール釘 哀史」

このまま僕は捨てられるのでしょうか？ 放置され錆びているロール釘
「もったいない！」



PC版上に放置されるなぜ？
このパターンが多い。落下して人に当たる危険あり！

詰所をきれいに使用している例



詰所の使用
Good!

机の上に飲食物が放置されていない
机・椅子上に物を置かず棚・ロッカーに保管されている物を置かないが一番！

●紹介

【ふる里と苗字「泥濘」についての話】

泥濘工務店 (泥濘剛・泥濘光秋さん)

・ふる里岩手県九戸郡「洋野町大野」は岩手北部に位置し宮原から約670km。東北自動車道^{ひろのちようおおの}軽米IC下車。約9時間の道のり。あと約5kmで青森県境となる位置にあります。因みに電車では新幹線で青森県八戸駅へJRに乗り換えて(八戸線)南下し岩手県に入り種市駅下車、全行程約4.5時間となります。大野村は近年に町村合併で洋野町になりました三陸海岸より内陸部に約10km入ったところに位置し、なだらかな丘陵地帯が広がっています、そこには東北随一の口径を誇る反射望遠鏡を備えた「ひろのまきば天文台」があり、夜には天体パノラマショーが楽しめます

主なイベント：毎年6月初めには平庭闘牛大会が開催されつつじと共に楽しめます
洋野の食文化：「けえの汁」(7種^{かるまい}の材料を細かくきざみ味噌で煮込んだ粥)

「洋野 種市 ウニの里」水揚げ全国2位(本州1位)

・次に苗字について「泥濘」姓を持つ人は全国で110世帯位、岩手県内で90世帯次いで千葉・青森県20所帯づつ埼玉県は10所帯前後とされています。名前の由来はまだハッキリと分かっていなく、地名に由来する等のことではなさそうですが、出所は岩手県九戸郡洋野町大野の小字からなのは間違いないそうです。光秋さんいわく小学校に上がった当時は自分の名前が難しく書けなくてもっと簡単なのが欲しく、友達の苗字がうらやましかったそうですが、今は貴重な苗字に満足しその成り立ちを是非知りたいと思っているそうです。



ひろのまきば天文台



「けえの汁」



泥濘光秋さん さいたま市西区在住
妻、子供の3人家族
・ドライブが趣味でカミさんと花園アウトレット(光秋さんも型枠工事で参画)に良く行く
・大の酒好き(麦焼酎)
帰省して幼なじみと飲む酒が一番旨い！そうです



種市ウニの「うに丼」

皆さんこんにちは (အားလုံးပဲမင်္ဂလာနေ့လည်ခင်းပါ။)



○囲み 下左からダオ・タイ・ヒエン・チャー 上左からサー・アウン

ミャンマーから初の「働く仲間」がやってきました。チャー君・タイ君・アウン君の3名です。社員で「世界の幹事」の下歓迎会が模様されました。3名は先輩のヒエン君・サー君・ダオ君と和気あいあい、国は違えど何か通じる物が？ そう、みんなサッカーが趣味

●発見！！(編集者から)

SDSってなに？

今、現場で盛んに耳にする言葉、トレンドにもなっていますが、直訳するとセーフティ・データ・シート 意味は：化学物質の危険物有害性の情報及びその扱い方を記した文書です。昔からありましたが2024年4月から表示が法制化され義務化されました。我々使用者はSDSに沿った対処が求められています。今まで気にせず使用していたものが実は、人体に悪影響を及ぼす可能性がある化学物質が含まれているとのことで、使用に当たってはリスクアセスメントを行い適切に使用する必要性を求められています。製造業中心に建設業他ほとんど全てに適用されています。製造・取扱い側それぞれに資格等の規制があります

我々型枠業界では今のところ剥離剤が該当し使用時保管時等が規制の対象です



- *保管：雨ざらし不可、他人が触れない箇所に保管
- *使用：定められた防護設備を装着して作業する
- *第三者を被ばくさせない 保護の徹底



表示されるシンボルマーク例

目、肺に障害、遺伝子疾患の恐れ、発がん、生殖細胞異変等を引き起こす可能性あり



編集後記：

夏真っ盛り、毎日炎天下の中お疲れ様です。皆さんの暑さに順化された肉体がこの猛暑の中の作業を可能にしている、人間の能力のすごさに改めて感服します。でもだからと言って過信せず熱中症対策は完璧に行ってください。またこれから取る長い休暇後の作業は順化能力が切れている事を忘れずに7~10日は体を慣らしましょう。今回のコメンテーター泥濘さん有り難うございました苗字のルーツ私も是非知りたい感心ことです。皆さん是非岩手洋野町を訪ね「うに丼」食って、星空を眺めてみようではありませんか